Breves Mundiales-

El Peronismo se Alista

BUENOS AIRES 2 de diciembre (AP).- Italo Luder, expresidente provisional durante el gobierno peronista, anunció la reorganización del peronismo y dijo que ese movimiento es la "única opción" para vastos sectores del país.

Dijo que en consecuencia el peronismo, un movimiento inspirado por el expresidente Juan D. Perón, fallecido en 1974, volverá a la actividad política ante la posibilidad de que el gobierno militar decida un llamado a elecciones.

EL DIA

EXCELSION Daña a la Industria la Austeridad en Argentina

GINEBRA, 2 de diciembre. (EFE)-La caida del 45 por ciento registrada en los salarios reales en 1976, junto a la sensible reducción en los gastos de consumo, provocaron una baja de aproximadamen-te ocho por ciento en el consumo interno de Argentina", dice el estudio referido al comercio internacional 1976-77 que difundió hoy en Ginebra el Acuerdo General sobre Tarifas Aduaneras y Comercio (G.A.T.T.)

"Argentina conoció nuevamente una fuerte inflación interna en 1976, si se considera que los precios de bienes de consumo ascendieron el 348 por ciento a lo largo de este año", prosigue el estudio.

"La industria argentina sintió particularmente los efectos de las medidas de austeridad adoptadas ese año para frenar la inflación" y "la mayoría de las ramas manufactureras de ese país, que produ-cen sobre todo para el mercado nacional, resultaron duramente afectadas", subrayó.

"El sector agrícola argentino —conti-núa el estudio—, se ha visto incontesta-blemente favorecido por las medidas eco-nómicas de 1976, beneficiándose a la vez con la liberación de los precios interiores y con el aumento de ingresos por la exportación".

Más adelante sostiene que "el endeudamiento exterior de Argentina aumento fuertemente en 1976, hasta alcanzar 9.000 millones de dólares, de los que un tercio deben rembolsarse en 1977".

Llegó a un 54.2 por Ciento la Tasa de Inflación en la América Latina

Supera a la del Resto del Mundo Subdesarrollado v al Promedio de los Países Industrializados, Según el FMI

(AP y UPI)

WASHINGTON, 2 de diciembre.-El promedio de inflación de la América Latina, acentuado por las cifras récords de la Argentina, subió un punto en el lapso de 12 neses finalizado en agosto, jara sobrepasar en un 23 por iento el índice del mundo en lesarrollo en su conjunto, y en un 45.9 por ciento el promedio de los países industria-

Las cifras dadas a la pulicidad hoy per el Fondo Moetario Internacional revelan

que en ese periodo, los precios subieron 54.2 por ciento, en contraste con el 53.2 por ciento en el periodo de 12 meses terminado en julio.

La inflación en el mundo en desarrollo había sido del 31.2 por ciento y la de los países industrializados del 8.1 por ciento. Las cifras más recientes indican que éstos la redujeron en el lapso terminado en octubre al 7.4 por

7 mayores países de la región presiones inflacionarias que que mantiene una cifra por constituyen el actual récord debajo de la del mundo in- mundial.

dustrial. En el lapso terminado en septiembre, el alza de los precios había sido de un 7.0 por ciento: en un proceso de desaceleración desde el récord dei 10.4 por ciento registrado en 1975 cuando los precios subieron un 10.7 por ciento en el mundo industrial

En la Argentina se registró un aumento del 170.3 por ciento en el periodo de 12 meses terminado en agosto, en Venezuela es el único de los | un recrudecimiento de las

En Chile se registra el tercer índice mundial más alto (después de Ghana, con el 85.4 por ciento), pero dentro de un proceso de desaceleración desde el récord absoluto del 586 por ciento que se registró en 1974. En el lapso de 12 meses terminado en octubre, los precios habían subido en un 69,3 por ciento.

Las presiones inflacionarias continuaban en el Uruguay. que en el lapso terminado en septiembre vivió una alza de los precios de un 59.3 por

El resumen del Fondo no contiene los índices de Panamá, Honduras y Nicaragua No hay cifras más recientes de Bolivia.

El promedio de inflación en los países industrializados fue del 7.4 por ciento en el lapso de 12 meses terminado en octubre, con una oscilación que va del 18.6 por ciento en Italia (septiembre) al 3.8 por ciento de Alemania.

El aumento de los precios en los Estados Unidos du-rante el mismo periodo fue del 6.4 por ciento, y en el Japón (septiembre) del 7.6 por ciento. En Francia fue del 10.1 en septiembre.

EAJAN LAS RESERVAS

Por otra part: América Latina y los países exportadores de petróleo sufrieron pérdidas en sus reservas monetarias, mientras los industriales disfrutaron de

un aumento sustancial. Estadísticas publicadas hoy por FMI muestran que América Latina tuvo en septiembre último una disminución de 28 mil de Derechos Especial de Giro (un

DEG equivale a 1.18 de dolar norteamericano).

La disminución en septiembre fue acompañada per el tercer descenso consscutivo de las reservas de Venezuela, que llegó a 17 millones de DEG. En septiembre, las reservas venezonalanas fueron de 6 mil 925 millones y en octubre descendieron a 6 mil 908 miliones. Su punto culminante fue en julio último, cuan-do sumeron 7 mil 861 millones.

Los once países exportadores de petróleo (incluso Venezuela) sufrieron pérdidas en septiembre por 123 millones de DEG. En agosto, la suma de esos países era de 61 mil 154 millones de DEG, pero descendieron el mes siguiente a 61 mil 23.

Sin embargo, los 14 países industriales gozaron de un aumento sustancial cial de 3 mil 738 millones de DEG. En septiembre último, el monto de los industriales fue de 128 mil 734 millones, para subir en octubre a 132 mil 472 millones.

En las estadísticas de América Latina no figura Venezuela. En cambio, es la incluye en los países petrolercs. Si ese país pasara a su región geográfica, la disminución de los países lacinoamericanos sería de 45 millones de DEG.

En América Latina, los países con incrementos más elevados son Brasil, Argentina, México y Trinidad To

bago. México, como síntoma su lenta recuperación eco mica y financiera despu de la caída del peso, aume tó sus reservas en 131 mio llones de DEG. En junio fueron por mil 234 millones y en julio llegaron a mil 365 millones.

DETALLES

La siguiente es la posición de cada país en el lapso de 12 meses terminado en junio, del cual hay cifras completas para todos, y en el lapso terminado en el mes que se indica.

País	Junio	Actual
Costa Rica	4.8	3.7 Agosto
Bolivia	6.5	No hay cifras
Venezuela	8.7	7.0 Septiembre
Paraguay	12.4	9.4 Agosto
Guatemala	15.5	14.1 Julio
Ecuador	13.2	14.4 Septiembre
Dominicana	13.9	15.2 Agosto
El Salvador	12.6	15.9 Agosto
Colombia	40.1	28.0 Septiembre
México	28.3	30.6 Agosto
Perú	52.5	34.0 Septiembre
Brasil	44.2	42.1 Septiembre
Uruguay	65.7	59.3 Septiembre
Chile	92.9	69.3 Octubre
Argentina	148.8	170.3 Agosto